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中小学教材配套磁带挺“鸡肋”
卡带机已成“稀缺货”，不少家长呼吁：连VCD都过气了，配套的磁带也该升级了吧

本报12月7日讯 (记者
李楠楠) 科技日新月异，已
经是数码时代了，然而现在
中小学很多教材配套的依然
是录音磁带，用着实在不方
便。不少家长呼吁，现在连
VCD都“过气”了，教材所配
套的磁带也该升级了吧。

上世纪七八十年代，磁
带曾经风靡一时。每个从那
个年代走来的人上学时都希
望能拥有自己的一台录音

机。如今连VCD现在都落伍
了，更别说录音机了。风靡一
时的磁带现如今已成了“老
古董”，而与之配套的录音机
也基本退出了舞台，大多数
家电商场也只有个别带有放
卡带功能的复读机还能偶尔
被找到。

但现在烟台市中小学教
材特别是英语教材配套的依
然是磁带。“现在mp3什么的
都很方便，可小学生还用“笨

重”的录音机来听听力，是不
是有点落伍了？况且现在卡
带机很难买到了，录音机都
成了稀罕物了，哪里买去？”
中午时分在工人子弟小学接
孩子的孙女士说。

记者随后来到烟台多家大
型超市，几乎看不到卡带机的
身影，最多能看到几款价格不
菲的复读机摆在柜台的一角。
卡带机虽然买不到了，但还能
买到复读机来应付一下。但每

个新学期开始，英语教材配套
的磁带都会和英语教材一起发
放给学生。“学生这学期听完所
学的内容后，这盒磁带就用不
着了，又没有其他的用途，只能
放在抽屉里，最后当作垃圾扔
掉，实在有些资源浪费。”烟台
一中南校的石老师说。

那么教材配套材料能否
与时俱进呢？牟平实验中学教
英语的王老师建议说，现在网
络迅速普及，许多教材的录音

完全可以从网上下载，这样出
版社既节省了成本，也给学生
带来了方便。另外现在市场上
光盘很普遍，也便于携带和格
式转换，比如转成MP3和MP4，
相比较磁带存储量、保存时间
有限和抗干扰性差，光盘也可
以是一个选择。

“现在教材全市统一征
订，每学期各学校会收到教
材征订目录，目录里的教材
配套材料都是出版部门搭配

好的。”烟台教育部门相关负
责人告诉记者，“而且现在城
乡经济发展不一致，城市的
家庭几乎家家都用电脑，但
农村的家庭就不一定达到，
考虑到有些困难学生的家庭
可能没有光盘配套设备，所
以如果配套教材中有磁带或
光盘进行选择，大部分学校
还是会选择磁带。因此现在
上网下载以及磁带升级光盘
还还不能统一普及。”

一聋哑学生试着给副市长写了封信，没想到很快就得到了回复———

三大页回信让孩子们很激动
本报12月7日讯(记者 刘清源)

“我愿意为之付出努力，我会把承
担的政府责任和对你们的爱心融
为 一 体 ，倾 力 为 你 们 多 做 些事
情。”近日，烟台市副市长张广波
亲笔书写给聋哑学生的深情回信
在烟台市聋哑中心学校被师生纷
纷传阅。

12月7日，在烟台市聋哑中心学
校的高二学生马梦梦提到收到烟台
市副市长张广波亲笔回信时，仍然
显得非常激动，她用手语比划给记
者，在老师的“翻译”下，记者了解
到事情的始末。11月8日，副市长张
广波参加了在烟台市聋哑中心学
校举行的海军群工现场会，马梦
梦精彩的舞姿和精湛的十字绣技
艺得到了张广波的表扬。马梦梦
自小学一年级就读于聋哑中心学
校，经常在学校见到了来学校走
访慰问的张广波。受到张广波鼓
励的马梦梦想也表达一下自己的
感激之情，她就给张广波写了一
封信，并送上了她的十字绣作品。

不久，马梦梦突然被告知张广
波的秘书给她送来了回信和礼物。
张广波的回信写满了三张信纸，还

回赠了一支精装书法钢笔。信中说
他早已收到马梦梦的来信和作品，
因近期外出开会，未能及时回信，深
表歉意。他深深被马梦梦美好的心
灵和现实而伟大的理想所感动，被
马梦梦不畏残障，努力学习的坚强
意志和顽强精神追求所鼓舞，也为
其精湛的十字绣技艺而赞叹。“让所

有的孩子，特别像你一样患有残障
的孩子得到应有的关爱，有一个好
的成长和学习条件，能学到知识和
本领，实现自己的人生价值，是政府
的责任，我愿意为之付出努力，我会
把承担的政府责任和对你们的爱心
融为一体，倾力为你们多做些事
情。”张广波在回信的末尾写道。

进门先“放电”，搬运不能拖曳，连地面都用沥青软化……

烟花爆竹储存“讲究”不少
本报记者 李大鹏

公考大军转战考研

就业压力催生“双考族”
本报12月7日讯 (记者

李楠楠) 驻烟高校不少
大四学生刚刚参加完2012

年国家公务员考试，一回
学校又马不停蹄的转战考
研自习室备战考研，就业
压力催生校园“双考族”。

鲁东大学中文系大四
学生曲艳萍刚刚参加完国
家公务员考试。但她并没
有因为大考结束而如释重
负，她顾不上休息，一头扎
进了考研自习室：“还有一
个多月的时间就要研究生
考试了。小曲说，她从大二

就开始准备考研，到现在
已经进入最后冲刺阶段。
对于考公务员“就当作一
次尝试，考研路上顺带考
一下公务员考试。”

像小曲的情况在驻烟
各高校并不少见。针对校
园“双考族”这一现象，滨
州医学院烟台校区负责学
生工作的张玉龙老师说，
现在就业压力大，考公务
员和考研为学生提供了多
种选择，选择多了机会也
就多了，这反映了社会的
进步，是一件好事。

远离市区三面环山

“我们的仓库位于黄务街道办
事处张家村东北60 0米山里，当初
选址时那里就是一座荒山，主要
是离市区远，为了安全考虑。”7

日，烟台市洪源日用杂品有限公
司安全负责人邵经理带着记者走
进烟花爆竹基地。“

7日当天下着小雨，记者来到基
地时，看到基地北面和东面都是山
林，旁边还有不少农田果园，十分偏
僻。院子内养着两条狼狗，看到生人
后汪汪叫。“这两条狗很管事，它们
一叫，我们立马派人上去察看。”

据了解，烟台市另一家烟花爆
竹销售企业土杂品综合有限公司
的存储仓库在支楚西牟居委附近
的山上，附近没有居民居住，并且
三面环山。

进门先要导出静电

“每一个仓库的入口处都有一
个静电导出装置，与墙内的避雷网

相连。”王启龙说，“静电导出装置在
盖仓库时就同时建好了，当有人需
要进入仓库时，只要用手触摸门口
竖立的不锈钢球，便可去除身上的
静电。”

记者看到，仓库的墙上都有很
多个通风口，“仓库温度要保持在20

度左右，湿度要保持在75度左右。仓
库每天都要定时开窗通风，像今天
下雨，烟花爆竹受潮容易发热自然，
所以我们时刻监测着。”王启龙指着
墙上的温湿表说。

“仓库内没有一块木头，上面是
钢梁，最上面是彩钢瓦。”邵经理说。

“甚至连水泥地面都经过沥青软化
处理，全都是为了防火。所有的烟花
爆竹不允许搬运人员在地上拖拉，
防止摩擦起电，只能靠人工搬运或
是用橡胶轮胎的小车运送，这也增
加了很大的运输成本。”

内外情况日夜监控

“白天我在办公室看监控，晚上
回到家里还要继续看。”邵经理说这

是自己每天的日常工作。
“晚上没半个小时巡逻一次，白

天每两小时巡逻一次，还安装了8个
摄像头，24小时监控无死角。”邵经
理打开办公室的电脑便可以看到仓
库的情况。

为了让仓库看管人员检查到
位，烟台市洪源日用杂品有限公司
还专门安装了电子巡更巡检应用软
件，在仓库墙内设置好巡逻点，工作
人员绕着仓库检查时，走到每个提
前设定好的定点，用巡更仪对着点
打卡，在电脑上便能查到几点几分
谁在哪个位置巡逻了。另外，仓库内
外还安装了手动报警器等设施，以
防意外情况发生。

从1月8日开始，烟台市即将开
始销售烟花爆竹。王启龙介绍说，运
输烟花爆竹的车辆也有严格要求，

“不仅要有危险品运输资格证，还必
须接受一系列安全项目检测。此外，
运输烟花爆竹的司机要有危险品运
输从业资格证，安全押运员要经过
相关培训取得上岗证。”

“任何人都必须进行严格检查，否则不允许随便进入烟花爆竹储存仓库。”随着
龙年的临近，烟花爆竹销售即将进入旺季，烟花爆竹存储的安全问题又一次受到市
民的关注。7日，记者前往烟台市烟花爆竹的存储基地——— 张家鞭炮仓库一探究竟。
这个仓库戒备森严，8个摄像头无死角监控、24小时人员执勤、两条大狼狗驻守。

近日，烟台市莱山区
住建局园林处投资150万
元在凤凰山公园的中心
位置设置了一款主题为

“飞翔”的雕塑景观。通
过抽象的“展翅飞翔的凤
凰”寓意莱山经济繁荣，
人文和谐的美好愿望。图
为施工人员正在凤凰山公
园安装“飞翔”。 本报记
者 赵金阳 通讯员 牛
立志 摄
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凤凤凰凰山山““飞飞翔翔””

烟台市副市长张广波的回信写满了三页信纸。 刘清源 摄

医保报销范围再扩大

居民社区就医更便宜
本报12月7日讯 (通讯

员 史鹏钰 时俊峰 记
者 李大鹏 孔雨童) 继
去年实行药品零差价降低
医疗成本后，近期烟台市芝
罘区医保处又推出输液费、
护理费与诊疗费合并报销
的惠民政策，进一步扩大统
筹范围。随着社区医保报销
实现网上即时结算，社区就
医看病的方便实惠，让居民
首诊纷纷走进社区医疗机
构。

“患者在社区医疗卫生
机构门诊普通感冒门诊输
液与在医院门诊相比人均
节省30多元，统筹病门诊人

均节省1100元，每年可节省
医保基金支出510万元。”工
作人员介绍，医保进社区的
实惠改变了人们的就医观
念，很多居民不再舍近求远
跑大医院看病，而是将社区
医疗机构作为首选，成功引
导患者“首诊进社区”，有力
地促进了社区医保的良性
发展。

据介绍，目前，芝罘区
城镇基本医疗保险定点医
院已达到36家，全部实行联
网结算，定点社区卫生服务
机构76家中47家实行联网
结算，定点零售药店也已达
到190家。

海阳市地税局

“五五”普法获实效
本报讯 海阳市地税

局为搞好“五五”普法和依
法治理工作，在学法、用法、
守法上下功夫，把"深入开
展普法教育，推进民主法制
建设纳入每年年度工作计
划，并认真抓好落实，使全
局上下认识到：普法教育和
依法治理是实施依法治国

的基础工程，是实现“富民
强县，加快发展”的重要保
证，是践行科学发展观的具
体体现。通过不段强化法制
建设，完善税收管理，该局
为海阳经济和各项社会事
业做出突出贡献，被山东省
总工会授予“五五”普法先
进单位。 (宫翠燕)
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